

Descubrir Cuba: una experiencia inolvidable



Por: María Josefina Arce

Vivir en Cuba, intercambiar con su gente, palpar la solidaridad y el compromiso con su revolución deja una profunda huella en muchas personas. Compartir su orgullo por los distintos logros en materia social y su lucha por sortear los obstáculos que impone el bloqueo, que es un impedimento para su desarrollo, pero también contra deficiencias e indisciplinas presentes en nuestra sociedad, puede ser una experiencia enriquecedora.

A esto se suma la seguridad y tranquilidad de sus calles y ciudades, un hecho que destacan muchos de los que nos visitan anualmente ya sea como turistas, participantes en intercambios culturales y académicos o en eventos internacionales.

Legisladores estadounidenses, directivos de agencias de viajes, académicos, destacados especialistas de la salud, entre otros, han resaltado el clima solidario y la seguridad que hay en el país caribeño.

Su historia, arquitectura y riqueza cultural, que une raíces caribeñas, españolas y africanas, es igualmente un atractivo para los ciudadanos de otras naciones que por un motivo u otro viajan o viven en territorio cubano durante años como funcionarios de embajadas o representantes de organismos internacionales.

Muchos son los que literalmente se enamoran de Cuba y de su pueblo. Ese es el caso de Laura Melo, representante en Cuba del PMA, Programa Mundial de Alimentos, una agencia de la ONU con la que el gobierno cubano ha mantenido siempre una fluida relación.

En un encuentro en Santiago de Cuba con autoridades locales, Melo, que concluyó su misión en nuestro país, aseguró que se trató de un gran privilegio para ella y su familia tener la oportunidad de descubrir este país y de conocer en profundidad este pueblo y el compromiso con derechos fundamentales como la educación, la salud y la alimentación.

“Son vivencias que jamás voy a olvidar”, expresó al recordar el paso de los huracanes Mathew e Irma y las secuelas de Sandy, ante los cuales la nación se volcó a salvaguardar las vidas humanas, con resultados incomparables si se tiene en cuenta lo ocurrido en cercanas geografías, destacó la funcionaria del PMA.

Más de cinco décadas lleva esa agencia presente en Cuba, durante las cuales no solo ha brindado su asistencia ante desastres naturales, sino que ha acompañado los programas puestos en marcha por el gobierno cubano para garantizar la seguridad alimentaria de todos los ciudadanos.

La labor de las autoridades cubanas en este aspecto ha sido resaltada en numerosas ocasiones por la representante del PMA, organismo de la ONU que en 2017 tuvo entre sus prioridades en la Mayor de las Antillas el asesoramiento a más de 7 mil campesinos quienes fueron dotados con equipos y entrenamiento para fortalecer la cadena productiva, mientras que en las provincias orientales 20 mil cursaron talleres para la gestión de la sequía.

En lo que va de año el Programa Mundial de Alimentos colaboró en las labores de recuperación tras el paso del huracán Irma con apoyo de donantes como la Unión Europea y con el fin de extender su impacto en la sociedad cubana, estrechó vínculos con cooperativas, instituciones técnicas, así como gobiernos locales.

Dinámica y efectiva ha sido la colaboración que durante más de cinco décadas han mantenido Cuba y el Programa Mundial de Alimentos, que se ha traducido en proyectos de gran importancia para potenciar la producción local de alimentos, el apoyo a poblaciones vulnerables y la creación de capacidades de respuesta ante la ocurrencia de desastres naturales.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/165881-descubrir-cuba-una-experiencia-inolvidable>



Radio Habana Cuba